
N. 82 del 1 dicembre 2023

EURO DIGITALE, L'ANNUNCIO DI PANETTA:
SARÀ LA TERZA TRANSIZIONE DELL'EUROPA

 
Il governatore della Banca d'Italia, Fabio Panetta (in foto) alla sua prima uscita
pubblica nel nuovo incarico, tiene a battesimo l'euro digitale di cui è il padre avendone
seguito tutti i passaggi come capo della task force della Bce. L'euro digitale, nelle sue
parole, sarà la terza transizione dell'Europa dopo ambiente ed energia. "L'euro digitale
potrà essere utilizzato in tutta l'area dell'euro, gratuitamente, sia online che offline". Il
neo-governatore parla alla conferenza organizzata congiuntamente da Cepr (Centre
for Economic Policy Research) e Bce sul tema 'The Macroeconomic Implications of
Central Bank Digital Currencies'. Spiega che la moneta digitale sarà una forma di
contante per pagamenti da persona a persona, punti vendita, e-commerce e
pagamenti governativi. Nessun altro strumento esistente offre tutte queste funzionalità.
L'euro digitale colmerebbe questa lacuna. E le sue caratteristiche progettuali
impedirebbero di innescare tensioni finanziarie e fornirebbe incentivi adeguati per tutte
le parti coinvolte. Contribuirebbe all'inclusione finanziaria favorendo al tempo stesso
l'integrazione, l'innovazione e la resilienza nel mercato europeo dei pagamenti. 

 

ARRIVA GENIUS, IL CASSONETTO 5.0
ECCO COME CAMBIA LA RACCOLTA RIFIUTI

 
Alia Multiutility e Nord Engineering presentano Genius il cassonetto 5.0, un prodotto ad
alta tecnologia che, sfruttando le potenzialità e gli sviluppi dell'intelligenza artificiale, è
destinato a rivoluzionare il sistema integrato della raccolta rifiuti. Il nuovo cassonetto
5.0 contribuirà al miglioramento delle nostre città, per renderle sempre più smart e
digitali, con meno inquinamento, più innovazione, più igiene, più avvio al riciclo e la
produzione di una grande quantità di dati la cui analisi potrà rivelarsi decisiva nella
formulazione di efficaci strategie di sviluppo e politiche verdi. Rivoluzione digitale più
rivoluzione verde: è la Green Digital Transformation che proietta il mondo in un futuro
maggiormente sostenibile. Genius condensa in un'unica realtà queste due tendenze
ormai irrinunciabili, vere linee strategiche dei nostri tempi, dando vita a un unico
ecosistema ad altissimo tasso di innovazione. Il nuovo cassonetto 5.0 e gli apparati
che lo completano costituiscono un raffinato ecosistema che è un unicum nel settore.
Identificazione degli utenti, misurazione dei rifiuti, invio dei dati e routing dei mezzi
pesanti sono i quattro assi portanti di un panorama di servizi informatici basati su
applicativi in cloud. 

 

EXPO 2030, ROMA PUNTA SUL GREEN
CITTÀ PRONTA A CAMBIARE VOLTO

 
Il parco solare urbano più grande del mondo, una Cittadella della scienza, l'eterna
incompiuta della Vela di Calatrava al centro di un progetto di riqualificazione
urbanistica per tutta l'area di Tor Vergata. E poi le infrastrutture, l'energia verde e la
sostenibilità ambientale. Se Roma si aggiudicherà l'Expo 2030 un intero quadrante
della città è pronto a cambiare volto, traducendo in cantieri le 618 pagine del dossier
progettuale 'Persone e Territori: Rigenerazione, Inclusione e Innovazione' realizzato dal
Comitato promotore. La qualità del progetto, del resto, è il punto di forza della
candidatura di Roma, e tutte le voci italiane concordano che avrebbe lasciato
positivamente sbalorditi gli ispettori del Bie. "Vogliamo fare un Expo 'sulla' e 'di'
rigenerazione urbana - afferma il sindaco di Roma Roberto Gualtieri - Noi già abbiamo
la pianta del 'dopo'. A Tor Vergata vogliamo fare una Cittadella della scienza e delle
cultura. abbiamo immaginato l'Expo a ritroso, partendo dal suo 'post'". In caso di
vittoria il masterplan firmato dall'architetto Carlo Ratti in collaborazione con Italo Rota e
Richard Burdett prevede di realizzare un parco solare di ben 150mila metri quadrati,
con una capacità di 36 megawatt, in grado di accendere le case di 35 mila famiglie.
Sarà un bosco hi-tech formato da centinaia di 'alberi energetici' che aprono e chiudono
i loro pannelli durante il giorno, raccogliendo energia e offrendo ombra ai visitatori. 

 

RICERCA CAPGEMINI:
RICAVI DA SOFTWARE

 
Il software sta ridefinendo lo scenario futuro
delle aziende ed entro il 2030 darà un
significativo contributo ai ricavi: le imprese
prevedono che la quota di fatturato generato
da attività legate al software crescerà fino al
29% entro il 2030, rispetto al 7% del 2022. E'
quanto emerge dall'ultimo report del
Capgemini Research Institute, "The Art of
Software: the new route to value creation
across industries". In tutti i settori il software
e le tecnologie basate sul software come
cloud, Internet of Things (IoT), reti ad alte
prestazioni (compreso il 5G) e intelligenza
artificiale-machine learning stanno
accelerando l'innovazione e l'R&D di prodotti
e servizi, la creazione di esperienze
personalizzate per i clienti, l'introduzione di
nuovi flussi di entrate e di nuovi modelli di
business, nonché la riduzione dei costi.
Secondo il report, le organizzazioni di tutti i
settori si stanno ridefinendo come aziende
software, allontanandosi da attività più
focalizzate sull'hardware. Attualmente, un
quarto delle aziende si identifica già come
"azienda software" e un ulteriore 32%
prevede di passare a questo status entro i
prossimi 3-5 anni. Quasi il 60% delle
organizzazioni concorda sul fatto che la
trasformazione basata sul software è
attualmente un argomento di discussione nei
consigli di amministrazione e rappresenta
una risorsa strategica.
 

 

CROWDFUNDING
DELUDE L'EQUITY

 
Le emittenti di Equity Crowdfunding in Italia
che hanno concluso un round tra il 2014 e il
2020 hanno in media disatteso le proprie
previsioni di crescita del 62% rispetto al
primo anno post raccolta. Ma il 27% di
queste risulta, nello stesso periodo, in
crescita in termini di ricavi e marginalità a
distanza di tre anni dalla campagna stessa.
Tra loro il 48% (pari al 13% del totale) si è
quotata in Borsa o è stata oggetto di
operazioni di M&A. Questi i principali dati
che emergono dal Report sulle performance
dell'Equity Crowdfunding in Italia realizzato
da Italian Tech Alliance, l'associazione
italiana del venture capital, degli investitori in
innovazione e delle startup e PMI innovative,
e BizPlace, boutique di consulenza
finanziaria specializzata in servizi per
aziende innovative. L'Equity crowdfunding
pesa il 10% del valore complessivo degli
investimenti in Italia nel 2023 e sono 840 le
emittenti che hanno realizzato una
campagna di finanziamento dal 2014 a oggi.
In media, rileva il rapporto, si osserva una
scarsa capacità previsionale da parte delle
emittenti di qualunque settore con un
discostamento mediano rispetto alle
proiezioni di fatturato ad un anno dalla
raccolta del -62%. Dato che, tuttavia, è in
miglioramento rispetto al -79% osservato nel
periodo di riferimento precedente 2014-
2019.
 

 

ANTARTIDE
AL VIA LA CAMPAGNA 

 
 "Nella campagna precedente, nonostante le
condizioni meteorologiche proibitive e alcuni
problemi con la strumentazione di
perforazione, il team ha lavorato molto
duramente raggiungendo la profondità di 808
metri", conclude Barbante. "Quest'anno sarà
impiegato uno spettrometro laser, in funzione
presso la stazione Concordia, per analizzare
quasi in tempo reale la composizione
isotopica dell'ossigeno e dell'idrogeno del
ghiaccio appena estratto da Little Dome C;
questo permetterà di rilevare
istantaneamente i cicli climatici, fornendo
una datazione preliminare del ghiaccio".
Little Dome C è un'area di 10 chilometri
quadrati, situata a 35 km dalla Stazione italo-
francese Concordia. Il personale coinvolto
nella stagione di perforazione vi sta
lavorando da metà novembre e terminerà a
fine gennaio 2024. Proprio come un libro
antico, la calotta glaciale dell'Antartide ha
registrato e conservato la storia ambientale
del pianeta. I ricercatori saranno in grado di
determinare le concentrazioni dei gas serra,
nell'atmosfera del passato, collegando questi
risultati all'evoluzione della temperatura.

 

ITALIA-ARABIA 
VERTICE CON URSO

 
Un argomento affrontato nel corso della
riunione tra il ministro delle Imprese e del
Made in Italy Adolfo Urso (in foto) e il
presidente della Commissione Reale per
Jubail e Yanbou, Khalid Al Saalem, e' stato
quello della realizzazione di investimenti nei
reciproci settori industriali di interesse, come
l'automotive, l'oil & gas, la difesa, la nautica,
l'agroalimentare e i progetti ad alto tasso di
innovazione tecnologica, come le tecnologie
green, l'idrogeno e lo Spazio. A questo scopo
- si legge in una nota - hanno partecipato al
meeting anche i rappresentanti apicali di
alcune aziende italiane presenti in Arabia
Saudita, tra cui Pirelli, che ha recentemente
sottoscritto un accordo per uno sviluppo
produttivo nel Paese, EuroPort, Maire
Tecnimont, Prysmian, Roboze, Deloitte,
Poseidon Lng Hub e Gruppo San Donato.
Nel corso del colloquio, Urso ha inoltre
illustrato le principali caratteristiche del
Fondo Sovrano per il Made in Italy, che e' in
fase di adozione in Parlamento con il ddl
Made in Italy. Il Fondo italiano ha l'obiettivo
di integrare risorse pubbliche con quelle
private, aprendo a investitori globali. 

 

STATI RIPARTENZA:
10 PUNTI AL GOVERNO

 
Dieci punti per sintetizzare i temi discussi nel
corso degli Stati generali della Ripartenza -
organizzati a Bologna dall'Osservatorio
economico e sociale 'Riparte l'Italia' - da
portare all'attenzione della politica. Si è
conclusa così la due giorni felsinea che, con
ogni probabilità, diventerà un appuntamento
annuale per dettare l'agenda delle iniziative
da portare avanti per il Paese. Con 16 panel
e oltre 80 relatori gli Stati generali della
ripartenza hanno cercati di fare un punto su
tanti temi al centro della riflessione pubblica,
dalle riforme, all'innovazione tecnologica,
dall'autonomia energetica, all'economia,
dalle iniziative per il Sud, al contrasto per la
criminalità organizzata e le ecomafie, dalle
grandi infrastrutture alla cultura e
all'innovazione digitale. "Il nostro obiettivo è
quello di porci con uno spirito assolutamente
di servizio" a disposizione del mondo politico
e imprenditoriale "per poter contribuire ad
una riflessione da parte di chi deve
assumere delle decisioni", spiega il
presidente Luigi Balestra (in foto). "Il risultato
straordinario che emerso soprattutto dagli
intervenuti che hanno delle cariche politiche
è che c'è una volontà di dialogo".

 

'LUOGHI GENIALI'
LIBRO DI BELLUCCI

 
L'Italia della scienza, della tecnologia e
dell'innovazione nel libro di Devis Bellucci,
che torna in libreria con una nuova edizione
arricchita e aggiornata. "Guida ai luoghi
geniali". Le mete più curiose in Italia tra
scienza, tecnologia e natura per piccoli e
grandi esploratori. Ediciclo Editore Nuova
edizione novembre 2023. Oltre 100
destinazioni tra musei, parchi tecnologici,
planetari, miniere, orti botanici, acquari e siti
d'interesse geo-paleontologico: un viaggio
nell'Italia della scienza e dell'INNOVAZIONE.
Vi piacerebbe passeggiare fra i tronchi di
una foresta pietrificata, seguire le orme di un
dinosauro o scoprire che qualcuno ha
imbottigliato il vento? Lo sapevate che
esistono vulcani in miniatura e grotte
abbastanza grandi da contenere il Duomo di
Milano? Che ci sono bar dove servono
reazioni chimiche invece dei cocktail, musei
da annusare, stanze magiche per
camminare sul soffitto e rimpicciolire come
Alice nel Paese delle Meraviglie, scienziati
che vanno a caccia di alieni ascoltando il
cielo e stambecchi equilibristi che scalano le
dighe? Dove? Ma a due passi da casa, nella
nostra bellissima Italia. 

 

LUISS A LONDRA:
NUOVO PROGRAMMA

 
La formazione di una nuova generazione di
leader è il primo obiettivo del modello
educativo Luiss che mira a fornire a
studentesse e studenti gli strumenti per
indagare criticamente un mondo in continua
e rapida evoluzione. Questo il fulcro
dell'evento ''Enquire the World: How Luiss
University educates future leaders'', che si è
tenuto presso l'Ambasciata italiana di Londra
. L'iniziativa - si spiega in una nota - "è in
linea con il percorso di sviluppo
internazionale che ha consentito alla Libera
Università Internazionale degli Studi Sociali
di compiere una scalata ai vertici dei più
importanti ranking mondiali". Il prestigioso
QS World University Rankings by Subject
2023 vede, infatti, la Luiss al 14° posto al
mondo e al 2° nell'Unione Europea negli
Studi Politici ed Internazionali, collocando
l'Ateneo nelle prime 50 posizioni anche per
le aree ''Business e Management'' e
''Legge''.  L'espansione internazionale è
testimoniata anche dagli accordi stretti con
oltre 311 università in 65 Paesi, con 78
programmi di doppia laurea o partnership
strutturate e oltre 3.000 ragazzi coinvolti 

 

BUENOS AIRES
PATTO PER STARTUP

 
La Camera di Commercio Italiana in
Argentina ha firmato un inedito accordo di
collaborazione con l'Ospedale Italiano di
Buenos Aires, per promuovere l'avvio di
start-up e tirocini professionali nei campi
della farmacia e della biochimica. Nel suo
intervento alla cerimonia di firma, il
presidente della Camera di commercio,
Giorgio Alliata di Montereale - vicepresidente
anche del board del nosocomio - ha
sottolineato come l'Ospedale italiano sia
"un'assoluta eccellenza". "Questo polo - ha
commentato - è un un fiore all'occhiello per
l'Argentina e per la comunità italiana, e si
attesta al terzo posto in America Latina per
la sua offerta di qualità". L'accordo è frutto di
un "lavoro di squadra" iniziato in modo
informale nel 2022 ed ora "coronato con
questa sottoscrizione", e con convenzioni
individuali tra i centri dell'Ospedale e le
aziende associate alla Camera che hanno
aderito, come Lepetit Pharma, Fresca la
Pasta, Bozenlab, Laboratorios Arcano e
Pernod Ricard, ha indicato Alliata,
aggiungendo che "a breve si prevedono
nuovi ingressi".

 

L'ACCADEMIA PRATICA
INNOVAZIONE UMBRA

 
E' stata presentata l'Accademia pratica
d'innovazione della Regione Umbria, una
nuova iniziativa promossa dall'assessore
regionale allo Sviluppo economico, Michele
Fioroni (in foto), con la collaborazione di
Sviluppumbria. L'Accademia rientra tra le
attività realizzate dalla Regione per
rafforzare la cultura imprenditoriale e
facilitare le imprese nell'implementare i
propri processi di innovazione. Un percorso
molto differente da quello di un'accademia
'tradizionale' che mette al centro una serie di
laboratori di pratica in cui le imprese,
accompagnate da consulenti e esperti
selezionati, avranno l'opportunità di applicare
ai loro progetti le strategie apprese.
L'assessore Michele Fioroni che, insieme
all'amministratore unico di Sviluppumbria
Michela Sciurpa, ha presentato il progetto,
ha sottolineato quanto ''l'Accademia è il frutto
della certezza che l'innovazione non nasce
per caso. Per anni come Regione non
abbiamo coltivato l'innovazione, pensando
che bastasse finanziare i progetti di ricerca
di qualche impresa per essere innovativi.
Ora il paradigma è cambiato. Sappiamo che
per essere competitivi dobbiamo innescare
una cultura del cambiamento, della
trasformazione, dell'innovazione continua, e
arrivare a tutti, dagli studenti delle scuole alle
imprese che operano nei settori più
tradizionali della nostra economia''.

 

VISITE VIRTUALI
BOLOGNA IN CIMA

 
 L'Ausl di Bologna fa scuola a livello
nazionale con il progetto delle Cliniche
virtuali oculistiche. Questa volta a premiare
l'innovativa soluzione è Agenas, l'Agenzia
Nazionale per i Servizi sanitari regionali.
Nell'ambito dell'iniziativa 'Innovazione in
sanità digitale', organizzata da Agenas in
collaborazione con la Società Italiana di
Comunicazione Scientifica e Sanitaria, il
progetto delle Cliniche virtuali oculistiche è
infatti risultato vincitore del premio
"Innovatività del progetto in relazione all'uso
dell'Ict - concretezza - sostenibilità e
replicabilità ". A ritirare il premio, a Roma, è
stato Paolo Bordon (in foto), direttore
generale dell'Ausl,  in rappresentanza del
gruppo di lavoro di Bologna. "Questo
ulteriore riconoscimento al modello delle
cliniche virtuali conferma che la direzione è
quella giusta, una direzione che la
motivazione stessa del premio sintetizza
perfettamente: innovatività, concretezza,
sostenibilità e replicabilità", dice Paolo
Bordon, Direttore generale dell'Azienda Usl
di Bologna. "La nostra sanità deve
rispondere nella maniera più efficace
possibile alla presa in carico dei cittadini e
questo è il modello organizzativo verso il
quale si tenderà in misura sempre
maggiore", ha commentato la notizia del
premio Raffaele Donini, Assessore alle
Politiche per la Salute dell'Emilia-Romagna.

 

PREMIO CAMBIAMENTI
QUATTRO FINALISTE

 
Recivu, Next Generation Robotics, Ita 77,
Inta System sono queste le 4 start up che si
aggiudicano la tappa toscana del Premio
cambiamenti accedendo alla finale
nazionale, che si svolgerà il prossimo 15
dicembre a Roma. La finale regionale si è
svolta ieri all'Auditorium Innovation Center-
Nana Bianca a Firenze. Il Premio
cambiamenti, giunto quest'anno alla settima
edizione, è promosso da Cna nazionale ed
ha l'obiettivo di scoprire, premiare e
sostenere le migliori imprese italiane nate
negli ultimi quattro anni, che hanno saputo
riscoprire le tradizioni, promuovere il proprio
territorio e la comunità, innovare
prodotti/processi e costruire il futuro, legando
il made in Italy col digitale e l'innovazione. La
fase delle candidature si è conclusa il 30
settembre e le aziende che hanno aderito in
Toscana sono state ben 199 (a livello
nazionale sono 1132), sono state 23 le
aziende finaliste. 

 

EMILIA ROMAGNA-MIT
AL VIA COOPERAZIONE
 
Nuove tecnologie intelligenti, basate su
sensori e raccolta dati per migliorare la
qualità della vita dei cittadini. E' questo
l'oggetto della ricerca che la Regione Emilia-
Romagna avvierà con il Senseable city lab
del Massachusetts institute of technology
(Mit) di Boston, Usa, tramite lo studio di
fattibilità volto ad aprire un distaccamento
del laboratorio nel Tecnopolo manifattura di
Bologna a partire dal 2025. Nell'ambito
dell'espansione della presenza
internazionale del Mit senseable city lab, che
sta aprendo sedi 'satellite' in diverse parti del
mondo per instaurare relazioni a lungo
termine con i territori ospitanti, la Giunta
regionale ha dato il via libera formale
all'intesa, che prevede una prima fase di
durata annuale di esplorazione delle
modalità di realizzazione del laboratorio e
dell'area di interesse in cui insediarlo,
attraverso uno studio di fattibilità e
l'individuazione dei potenziali partner locali. 
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